

Zeitschrift:	Regio Basiliensis : Basler Zeitschrift für Geographie
Herausgeber:	Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel ; Geographisches Institut der Universität Basel
Band:	3 (1961-1962)
Heft:	1
Rubrik:	Gesellschaftsnachrichten = Nouvelles de la société

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



GESELLSCHAFTSNACHRICHTEN NOUVELLES DE LA SOCIÉTÉ

WIR GRATULIEREN....

Auf den 1. Oktober 1961 wurde unser Redaktor, *Prof. Dr. Hans Annaheim*, als Ordinarius auf den gesetzlichen Lehrstuhl für Geographie an unserer Universität berufen und zum Vorsteher des Geographischen Institutes ernannt. Wir gratulieren herzlich und freuen uns mit in der Gewissheit, dass die gute Zusammenarbeit zwischen Institut, Gesellschaft und Zeitschrift ihre Früchte tragen wird.

Dr. Carl A. Schmitz aus Köln, der durch seine Forschungen über Neuguinea bekannt geworden ist, wurde als Konservator ans Völkerkundemuseum gewählt. Er hat sich an unserer Universität habilitiert und am 16. Juni seine öffentliche Habilitationsvorlesung über «Historische Völkerkunde — Aufgaben und Möglichkeiten in der Gegenwart» gehalten.

Anlässlich der Jahresversammlung des Schweizerischen Gymnasiallehrer-Vereins feiert am 1. Oktober der *Verein Schweizer. Geographielehrer* sein 50jähriges Bestehen. Wir hoffen auf einen recht regen Besuch der Veranstaltung in Bern und wünschen unserer Schwestergesellschaft, die schon so viel für unser Fach in der Schule getan hat, eine erfolgreiche Fortsetzung ihrer Tätigkeit.
G. Bienz

MITGLIEDERBEWEGUNG

Bei Redaktionsschluss am 1. September können wir die erfreuliche Mitteilung machen, dass unsere Voraussage, 1961 werde uns das 500. *Mitglied* beschaffen, sich schon vor Wiederbeginn der Vortrags-tätigkeit erfüllt hat. Wir heissen nicht nur den «Jubilaren» recht herzlich willkommen, sondern auch alle, die ihm voraufgegangen und die ihm noch folgen werden!

WINTERPROGRAMM 1961/62

Die Vorträge finden im Kollegienhaus der Universität, wenn nicht anders angezeigt, im Hörsaal 2 um 20.15 Uhr statt.

1961

Samstag, 28. Oktober, Nachmittags-Exkursion: Birsfelden — ein Vorort im Wandel (Leitung: Dr. G. Sprecher).

Freitag, 3. November: PD Dr. Carl A. Schmitz, Basel: Kannibalismus — Religionsform einer alten Südseekultur.

Freitag, 17. November: Dr. O. Zerries, München: Eine völkerkundliche Forschungsreise zu den Waika-Indianern des oberen Orinoco in Südvenezuela 1954/55.

Freitag, 1. Dezember: Prof. Dr. O. Kraus, München: Wasserkraftnutzung und Naturschutz.

Freitag, 15. Dezember: Prof. Dr. H. Hoinkes, Innsbruck: Von den Alpen Neuseelands zu den Vulkanen Hawaiis.

1962

Freitag, 19. Januar: *Jahresversammlung*. Prof. Dr. P. Vosseler, Basel: Sizilien und Rhodos — zwei Inseln an Schnittpunkten des Mittelmeeres.

Freitag, 2. Februar: Dr. T. Freyvogel, Basel: Ausbildung afrikanischer Medizingehilfen in Tanganjika, Ostafrika. Einführung und Diskussionsleitung durch Prof. Dr. R. Geigy, Direktor des Schweizerischen Tropeninstitutes in Basel.

Freitag, 16. Februar: Prof. Dr. F. Bartz, Freiburg i. Br.: Iran und Südarabien.

Freitag, 2. März: Prof. Dr. J. Gabus, Neuchâtel: Vue ethnographique et géographique sur le Sahara.

Freitag, 16. März: Dr. E. Haberland, Frankfurt a. M.: Aethiopien — Museum der Völker.

Die Mitglieder werden durch Karten zu den einzelnen Veranstaltungen eingeladen.